

# Astronomische Uhr läuft zu Jubiläum wieder

**STADTMITTE** 200 000 Tage alt wird die Astronomische Uhr in der Marienkirche am 4. Juni. Das geht aus Aufzeichnungen über den 1472 in Betrieb genommenen Chronometer hervor. Pünktlich zum Jubiläum wird der Schwaaner Uhrmacher Helmut Langner am Donnerstag das Hauptwerk der Uhr wieder einsetzen. Er hatte es am 1. April ausgebaut, um Verschleißteile zu reparieren. Seitdem stand sie still.

Noch vor dem Mittagsgebet werde Langner den historischen Zeitmesser wieder zum Laufen bringen, erklärte Wolfgang Fehlberg von der Initiative Weltkulturerbe Astronomische Uhr am Freitag. Er werde die Ehrenamtlichen, die das Zählwerk täglich von Hand aufziehen, einweisen. Anschließend werde der Rostocker Astronom Prof. Manfred Schukowski einige Worte zur Geschichte der Uhr sagen.

Die Reparatur des Hauptwerks ist das dritte Großprojekt an der Uhr innerhalb von fünf Jahren. 2015 hatte Langner den Apostelumgang erneuert und zum Jahreswechsel auf 2018 ein neues Ziffernblatt eingesetzt. *kazi*